

mental, el virtuoso capellán de Santa Teresa, D. Cesáreo Apalategui.

Concluido el sermón, se cantaron bonitos motetes y después se dió la bendición con S. D. M.

Tan hermosa función religiosa terminó, dándose á besar á los fieles, la reliquia del Santo.

Con la misma santidad y concurrencia que el domingo, se celebraron ayer lunes en Santa Teresa los solemnes cultos del segundo día del triduo, predicando durante la misa mayor, el presbítero señor Anaya y por la tarde el capellán de la Misericordia don Nicanor Moreno.

Hoy martes, festividad de San Juan de la Cruz, habrá misa de comunión general á las siete, á la que concurrirán los H. H. de la Real Archicofradía de Nuestra Señora del Carmen, invitándose al acto á todos los devotos del humilde y sabio Reformador.

A las diez, habrá misa solemne á toda orquesta, estando la capilla y coros dirigidos por el maestro Santesteban.

Se pondrá de manifiesto S. D. M. que permanecerá expuesto á la veneración de los fieles durante todo el día.

Predicará en la misa mayor el reputado orador señor Lopez Anaya.

A las tres y media de la tarde de hoy, se cantarán á toda orquesta vísperas por el clero de las cinco parroquias de esta ciudad, reservándose el Santísimo.

Acto seguido se organizará una bellísima procesión, llevándose en andas la imagen de San Juan de la Cruz por el interior y exterior del templo.

A la vuelta se cantarán los gozos y se dará á besar la reliquia del Reformador de la Orden Carmelitana.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Vitoria se ha dignado conceder 40 días de indulgencia por cada estación que se reze al Santísimo estos días en Santa Seresa.

La función de la Orden Tercera

El domingo, á las cuatro de la tarde, celebró su acostumbrada función mensual la Venerable Orden Tercera de San Francisco, en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

La iglesia se hallaba completamente llena y decorada con severa pompa, pues se celebraban los sufragios anuales de los H. H. fallecidos.

La capilla cantó con verdadero gusto y entonación las vísperas de difuntos, y grandes composiciones fúnebres de nuestros mejores maestros.

Empezó la función con la imposición del escapulario y cordón de San Francisco á varios postulantes que entraban así en su año de noviciado.

Predicó en vascuence un hermoso sermón el presbítero don Juan José de Garay, terminándose la función con un solemne responso que fué recitado por el coadjutor don Norberto Sabido, rdeado del clero, perteneciente á la Orden Tercera.

Terminados los cultos, celebró sesión en los salones de la Vicaría, el Capítulo de la Orden Tercera de San Francisco.

La Dirección general de Contribuciones indirectas ha remitido la consignación de créditos con destino á cubrir las obligaciones del Estado en el presente mes, en esta provincia.

Ha sido hecha efectiva una multa impuesta por el señor gobernador civil á Mr. Claudi Riupide, por haber infringido el artículo 12 de la Real orden referente á las casas de huéspedes.

Una señora que se encontraba tomando cédulas personales en la administración especial de Hacienda, fué ayer apometida de un accidente. Luego que se le hubo pasado algo, fué acompañada á su domicilio por uno de los porteros de la referida administración.

El alcalde de Alza ha comunicado al señor gobernador civil que el domingo fué colocado, no se sabe por quién, un cartucho de dinamita en el frontón de aquel pueblo, sin que al explotar ocurrieran grandes desperfectos ni desgracias personales.

Los cultos, autores de tan bárbaro proceder, no han parecido.

El señor arcipreste ha delegado sus facultades en el sabio cuanto modesto sacerdote, abogado y doctor en tres facultades, D. Jesús de Echeverría, coadjutor del Sagrado Corazón de Jesús, para que examine un trabajo histórico que ha sido sometido á la censura eclesiástica.

Con las lluvias de estos últimos días, ha habido un desprendimiento de tierras al pié de la garita del centinela del cuerpo de guardia de Santa Teresa, en la subida del Castillo.

Dicho derrumbamiento lo contemplaban ayer desde la calle 31 de Agosto muchos curiosos.

Ayer, durante todo el día, si bien el Cantábico se hallaba completamente cubierto, pues no se veía absolutamente nada de la costa de Guipúzcoa, Vizcaya y Francia, en cambio, no sopló viento durante toda la mañana.

Al amanecer, zarpó de este puerto, auxiliado por la lancha de ataje, el pallebot *Rafaelito*, capitán D. Sabas Ibaceta, y por más que llevaba todas las velas extendidas, permaneció durante ocho horas casi inmóvil á dos millas del castillo.

Por fin, á las dos y media de la tarde, se levantó un fresco viento y estando frente á la Zurriola, zarpó con rapidez con dirección á San Juan de Luz y Bayona, para cuyos puertos lleva cal hidráulica.

Como se verá por la esquila de aniversario inserta en el lugar correspondiente, todas las misas que hoy se celebren en la parroquia de

Santa María y Convento de San Bartolomé serán aplicadas por el descanso eterno del que fué en vida nuestro estimado amigo don Juan Petrirena y Arrechea.

R. I. P.

La compañía de ópera italiana dirigida por el señor Medini, que tenía pedido el teatro Principal para dar en él varias funciones durante el mes de Diciembre, ha renunciado á venir por ahora á esta capital, según cartas recibidas anteaer.

El Gobernador civil de Vizcaya ha autorizado á los señores Echart y compañía, de Bilbao, para que puedan remitir veinte cajas de dinamita al pueblo de Zumaya, en esta provincia.

Igual autorización ha concedido á la Sociedad Vasco-Andaluza para remitir al indicado pueblo de Zumaya diez cajas de dinamita y una de cápsulas.

El casco del vapor inglés *Statira* que se fué á pique en el Abra de Bilbao la noche del jueves, á consecuencia del choque que tuvo con el *Alcoa*, parece que será volado con dinamita en vista de que costarían más los trabajos de salvamento que el valor de él.

Estas noches, y para evitar que los demás buques den con sus restos, se colocan en las puntas de sus vergas algunos taroles.

Se halla ya restablecida, aunque lentamente, la preciosa niña de nuestro buen amigo el Doctor D. Julián Usandizaga, director de la casa de socorro.

El exceso de original nos impide publicar hoy una carta de nuestro corresponsal en Pasajes, dando cuenta de las fiestas celebradas por los músicos de dicho pueblo con motivo de ser el día de Santa Cecilia, su patrona.

La publicaremos mañana.

Ayer á las cuatro de la tarde penetró un coche en la acera del café de la Marina, cayendo los caballos al suelo, con exposición de haber hecho destrozos en los cristales del café.

Se ha impuesto el debido correctivo al cochero por su descuido, pues á eso se atribuye que ocurriera el suceso.

Se encuentra en esta ciudad, el señor D. Enrique Villaverde, ingeniero del ferrocarril costero.

Hoy saldrá para Deva.

Ascienden á unos trescientos soldados los licenciados estos días del regimiento de Valencia y batallón cazadores de Barbastro de esta guarnición.

Igualmente, ha quedado casi en cuadro la compañía de ingenieros que trabajó en los fuertes de Nuestra Señora de Guadalupe y de Er-laitz, en la línea del Bidasoa.

Las pertinaces lluvias de estos días han convertido en una extensa laguna el campo de maniobras de Ondarreta.

El domingo y ayer, después de varios días de inactividad forzosa, salieron á la pesca todas las lanchas, traineras y chalupas de este puerto.

Desgraciadamente, los resultados han sido escasos.

CRÓNICA RELIGIOSA

Santo de hoy.—Santa Firmina.

AVISOS ÚTILES

Movimiento de población

En el día de anteaer se hicieron en el Juzgado municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Isabel Blanco y Betoláza.
Ponciano Usabiaga y Aterrasagasti.
Felisa Francisca N.
Félix Agustín Anabitarte é Irazu.

Defunciones

Esteban Borda y Gorriarán, de 6 meses.
Federico Bustinduy y Andonegui, de tres meses.

Matrimonios

José Ignacio Echeveste y Bengoechea, de 32 años soltero, con María Teresa Echave y Zugasti, de 21 años, soltera.
José María Usategui y Arrillaga, de 31 años, viudo, con Bernarda Echeveste y Bengoechea, de 35 años, soltera.

Día 22.

Nacimientos

Carlos Andrés y Larraz.

Defunciones

Rosalía Arrozpide y Urdangaray, de nueve meses.
Lorenzo Garmendia Machain.
Eloisa Bustinduy y Andonegui, 3 años.
Antonio Gabarain é Izaguirre, de 80 años, viudo.

Matrimonios

Ninguno.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Solución de la crisis

MADRID 23, 8,30 noche.

Los nuevos ministros se reunieron esta mañana en casa del señor Cánovas del Castillo celebrando una larga é importante conferencia.

Después, el señor Cánovas presentó á S. M. la Reina, quien la aprobó, la lista

de los nuevos ministros. A las cuatro de la tarde se reunieron estos en Palacio para jurar el cargo, tomando inmediatamente posesión de sus respectivos ministerios.

El señor Villaverde no ha entrado en el nuevo gobierno por una cuestión de delicadeza, motivada por haber sido él quien aconsejó la dimisión colectiva del Gabinete anterior.

Esto no obstante seguirá leal é incondicionalmente adicto al señor Cánovas del Castillo.

El señor Elduayen al frente del ministerio de la Gobernación, continuará sin desvió la política del señor Silvela.

Ninguna dimisión presentada por los subsecretarios y directores de los departamentos ministeriales será admitida, porque según ha manifestado el señor Cánovas del Castillo, la marcha política que siga este Gabinete, será exactamente igual á la del anterior.

El ministro de Marina

MADRID 23, 9 noche.

El señor Montojo, nombrado ministro de Marina, se encuentra actualmente de capitán general del departamento de Cádiz, de donde vendrá enseguida para tomar posesión de su cargo.

El señor Silvela

El exministro de la Gobernación señor Silvela será el jefe de la mayoría parlamentaria y defenderá la política del Gobierno con el mismo brío y con igual entusiasmo que si formase parte del gabinete.

Disolución de un partido

El señor Romero Robledo, ministro de Ultramar, ordenará muy en breve la disolución de los comités y círculos reformistas de provincias.

Consejo de ministros

Los ministros se reunirán mañana en consejo.

El de Hacienda señor Concha-Castañeda, se ocupará activamente en el estudio de los nuevos aranceles.

Todos en sus puestos menos uno

Todos los funcionarios de los departamentos ministeriales y el gobernador de Madrid, señor Marqués de Viana, continuarán en sus puestos; solamente el alcalde señor Rodríguez San Pedro será sustituido.

Regreso de un canciller

MADRID 23, 10,30 noche.

El canciller del imperio ruso Sr. Giers, que se encontraba en París, ha regresado á San Petersburgo.

Rey en viaje

El Rey Humberto de Italia ha llegado á Palermo.

La cuestión social

Ha terminado la huelga de los obreros de Lens.

Noticias del Brasil

Sigue propagándose la revolución en aquella república.

Las nuevas elecciones de diputados se verificarán en Febrero y el Congreso se reunirá en Mayo.

Temores

MADRID 23, 11 noche.

Se teme con mucho fundamento que

los mineros de Calais declarados en huelga provoquen desórdenes.

Noticia desmentida

No es cierto que haya presentado la dimisión de su cargo el canceller del Imperio austro-húngaro señor conde de Kalnoky.

Los fusionistas

Los prohombres del partido fusionista pretenden sacar partido de la negativa del señor Villaverde á entrar en el nuevo ministerio.

No hay para qué decir que todo lo que se cuenta respecto del particular carece por completo de fundamento.

El tiempo

Se reproducen los temporales. Aquí está lloviendo copiosamente.

COTIZACION DE LA BOLSA.

4 por 100 interior contado	70,90
4 por 100 exterior idem	73,60
4 por 100 amortizable	84,00
Obligaciones del Tesoro	100,00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	104,50
Id. id. id. 1890	95,75
Acciones del Banco de España	377,00
Id. de la compañía de tabacos	88,00
Paris cheque	14,00
Id. ocho días vista	13,90
Londres cheque	28,72
Id. ocho días vista	00,00

Que? lo dudais? ni un instante
Deveis dudar no Señor,
Es un bino superior
El que vende Bustamante.
(CAMINO, 4)

Anuncios preferentes.

Ferias de Santa Lucía en Zumárraga

los días 13, 14, 15, y 16 de Diciembre de cada año.

El Ayuntamiento de esta villa ha acordado celebrar ferias anuales, dando principio en los citados días del próximo mes, y para mayor comodidad y lucimiento de las mismas, ha construido en la calle de Soraluca un cobertizo de 50 metros de largo, el cual se podrá utilizar para poner tiendas de géneros de quincalla, juguetería, etc., cuyos locales se darán gratis á los que con ese objeto soliciten oportunamente, así como los que ofrecen los hermosos arcos de la plaza.

Para la inauguración de estas ferias habrá música, tamboril y dulzainas y algún otro aliciente que sirva de distracción á los concurrentes.

Zumárraga 20 de Noviembre de 1891.—El Alcalde, José María Espide.

Se advierte que en las tabernas, posadas y fondas de este pueblo, jamás se ha dado lugar á que por ningún concepto y menos por cuestión de precios después de un espectáculo cualquiera se haya retirado á otra parte la concurrencia á hacer el gasto, pues los dueños de esos establecimientos están propuestos como lo han demostrado siempre, á que en las próximas ferias de la extraordinaria del día 1.º así como en las de Santa Lucía, queden enteramente satisfechas todas aquellas personas que quieran favorecerles con su estancia.

NODRIZA

joven de 23 años, y de buena conducta, con leche abundante y fresca de 13 días, desea colocarse de ama de cría, fuera de esta capital.

Informarán en la Administración de este periódico.

Imprenta á cargo de D. Azcárate.



Primer aniversario del Sr.

D. JUAN PETRIRENA Y ARRECHEA

FALLECIÓ EL 25 DE NOVIEMBRE DE 1890

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Todas las misas que se celebren el miércoles 25 del corriente en la parroquia de Santa María y convento de San Bartolomé, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Su desconsolada viuda, hijos, padre, padre político, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

San Sebastián 24 de Noviembre de 1891.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Vitoria tiene concedidos 40 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que rezaren por el alma del finado.